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ACTA DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA SOCIEDAD 
ESPAÑOLA DE PSICOTERAPIA Y TÉCNICAS DE GRUPO (SEPTG) 

CELEBRADA EN ITGP. SAN MARTIN DE PORRES, 12. MADRID 

EL 22 DE ENERO DE 2011 

 

Orden del día: 

 
1.- Lectura y aprobación, si procede del acta anterior.  
2.- Informe de la Presidencia. 
3.- Informe de la Vicepresidencia. 
4.- Informe de la Secretaría.  
5.- Informe de la Vicesecretaría. 
6.- Informe de la Tesorería. 
7.- Informe de Vocalías: Norte 
                                      Sur 
                                      Este 
                                      Centro 
                                      Prensa 
                                      Formación 
 
8.- Próximo Symposium de la S.E.P.T.G. en Valencia. 
9.- Ruegos y preguntas.  
10. – Grupo SEPTG 
 
Miembros de la Junta asistentes:  
 
Cristina Martínez-Taboada Kutz (Presidenta)  
Luis Palacios Araus (Secretario)                        
Mª del Rocío Guil Bozal (Vocal de Prensa)    
Ana Guil Bozal (Vocal de Formación)       
Elisa López Barcerá (Vocal de Zona Centro) 
Mª Esther Zarandona de Juan (Vocal de Zona Norte)      
Maria Palacín Lois (Vocal de Zona Este) 
Silvia González Fernández (Vocal de Zona Sur) 
 
Miembros de la Junta que justifican su ausencia: 
 
Ernesto González de Mendibil (Vicepresidente)   
Francisca Vargas Real (Vicesecretaria) 
Mercedes Hidalgo Rebollo (Tesorera) 
 
Socios no miembros de la Junta asistentes 
 
Jesus Gasent (Coordinador Comité Organizador Symposium de Valencia) 
Josep Vicent Ramón-Car (Miembro Comité Organizador Symposium de Valencia) 
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LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA ANTERIOR 
 

Lectura ya hecha y se aprueba el acta anterior. 

  

 

ORDEN DEL DIA Y ESTRUCTURA DE LAS JUNTAS  

 

Se altera el orden del día para facilitar los informes acerca del Symposium a cargo 
de Jesus Gasent y Josep Vicent Ramón-Car que tienen que irse después de comer. 
María Palacín también debe marcharse pronto y se adelanta el informe de la Zona 
Este. 

 

Se acuerda celebrar 3 juntas al año, una de ellas coincidiendo con el symposium. 
En estas juntas se plantea un horario de 10.30-14.30 para tratar los puntos de la 
orden del día, de 14.30-16.00 para comer y de 16.00-17.30 para el grupo SEPTG. 
Para agilizar las juntas, cada miembro de la junta mandará su informe a través del 
correo de la junta una semana antes de celebrar la junta. Se plantea la posibilidad 
de cambiar el formato del acta.  

 

 

PRÓXIMO SYMPOSIUM DE LA S.E.P.T.G. EN VALENCIA 

 

Jesus Gasent y Josep Vicent Ramón-Car informaron acerca de la organización del 
Symposium.  

 

Se trata lo primero y se decide hacerlo así siempre 

- Aún no nos hemos matriculado casi ninguno, ni los propios organizadores, son 
380€ antes del 31 de Enero (+ viaje). Están haciendo números contando con 57 
inscripciones. 

- Los miembros de la junta nos comprometemos a entrar en ARBOL para animar 
a la gente a apuntarse al symposium. 

- Después de un largo debate se acuerda que las becas se concedan a estudiantes 
avalados por miembros de la junta. Las solicitudes de beca se deben hacer antes de 
febrero 2011. 

 

PROGRAMA DEL SYMPOSIUM  

 

- Jueves 31 de Marzo 

13:30 cita para comer y luego reunión Junta Directiva.  

19.00-20.30 debate sobre espontaneidad con filósofa, profesora de bellas artes.  
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Cena libre 

- Viernes 1 de Abril 

por la mañana espacio creativo (a modo de inicio porque habrá gente que llegue el 
viernes) y luego: 

11:00–11:30 presentación libros,  

11:30-13:30. 4 salas: 2 talleres paralelos (Cristina propone un taller SEPTG para 
llevar a Cartagena de Indias en 2013) y otras 2 salas para comunicaciones 
sucesivas.  

1ª Comida.  

16:00-18:00 4 talleres simultáneos. 

18:00-18:30 café  

18:30-20:30 Grupo Grande.  

21:30 1ª Cena-taller “de no gala”: noche de los sentidos, dirigida por María Palacín 
en un sitio muy bonito (chalé en que vivió Antonio Machado en la república), para 
volver a Valencia se pondrá un bus. 

 

- Sábado 2 de Abril 

7:30-8:30 desayuno en hotel 

9:00-13:30 diversidad grupal fuera del hotel. Cada participante se incluirá en alguno 
de 11 grupos preparados de diferente composición y orientación. (Hombres que lleva 
Jesús, Sida grupo de hombres, Bioenergética, Vegetoterapia con Isabel Piñol, 
Teatro del oprimido, Danza, Meditación con Concha Pastor, Amas de casa). 

2ª Comida. 

6:30-8:30h: Grupo Grande (Maite Pi y Mercedes Hidalgo) con gente invitada que 
venga de todos los grupos de la mañana. 

2ª Cena catering con orquesta. 

 

- Domingo 3 de Abril  

9:30-11 Grupo Septg 

11-13:30 Grupo Grande 

Cóctel de despedida. 

 

El horario de la reunión de la junta directiva será el día 31 de marzo a las 13,30 
incluyendo comida y reunión. Se avanza la conveniencia de que el Symposium del 
2013 pudiese ser en Madrid coincidiendo con el cuarenta aniversario de la sociedad. 

 

Se acuerda que desde tesorería se elabore una lista de socios y se comunique la 
domiciliación fiscal.  
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INFORME DE LA PRESIDENCIA 

 

Plantea los siguientes objetivos:  

- El compromiso de buscar un técnico que se pueda hacer cargo de la web 
encolaboración con Patxi de Lamo 

-  Pensar en visibilizar la Sociedad. 

- Participar o intervenir en actuaciones sociales determinadas. Llevar a la Asamblea 
el tema. 

- Enviar la tarjeta electrónica que nos ayude a estar más cerca de los socios y 
simpatizantes. 

- El compromiso de hacer un protocolo para colgar cosas en la web a través de la 
Vocalía de Prensa 

- Se lleva un modelo de Acta de la junta para facilitar la síntesis final 

- El compromiso de buscar algún detalle para los miembros de más de 25 años de 
antigüedad en la SEPTG. Parece interesante que aparezca el logotipo de la SEPTG 
y el nombre del socio. Rocío plantea la posibilidad de que sea un punto de libro, lo 
mirará con Silvia. Quizás se podría entregar en la inauguración o en la cena del 
sábado. Se acuerda que se este obsequio se haga a todos los socios de más de 25 
de años de antigüedad de la zona donde se realiza el simposium. 

- Buscar a alguien que dinamice la web con fotografías, fotos del equipo de junta, 
equipo organizador… 

- Debe hacerse fe de erratas con los miembros del comité científico, incorporando el 
nombre de Maria Palacin que se había omitido por error.  

- Se pide coresponsable por parte de la Septg para la CAOA (Organización de 
varias Asociaciones hermanadas con la Internacional de Terapia y Técnicas de 
Grupo IAGP).  Se ofrece Concha Oneca presidenta anterior que ya tiene 
experiencia y se envia la propuesta a Jorge Burmeister presidente de la IAGP y la 
CAOA en funciones  y futuro miembro de la SEPTG. 

-  Se manifiesta la preocupación por no tener clarificado la sede del proximo 
Simposium. Toca la zona Centro. Se piensa en un equipo que se haga cargo del 
tema o dejarlo para la celebración del 50 aniersario. 

 

INFORME DE LA SECRETARÍA 

 

Se han registrado los cambios de los miembros de la Junta en el Registro de 
Asociaciones, redactado el borrador del acta de la junta anterior y enviado la 
convocatoria de esta. 

Luis participó en la reunión de la zona norte que tuvo lugar el 15 de octubre de 2010 
en Donosti. 

También ha colaborado en actualizaciones relacionadas con el listado de socios y 
otras gestiones relacionadas con el funcionamiento cotidiano de la sociedad.  
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INFORME DE TESORERÍA 

 

Mercedes mandó un informe en el que describía sus funciones, la contabilidad de la 
sociedad y sus propuestas:  

Funciones: Firmar actas, llevar la contabilidad y firmar los pagos junto con los otros 
miembros de junta que sean titulares de cuentas bancarias. 

Desglosado: 

- Cobrar recibos una vez al año  

→  Propongo trasladar el envío de los recibos después de la fecha de los 
Symposiums, para recoger los datos de los nuev@s soci@s, así como los Bajas. 
(en la actualidad se envían a primeros de año) Nos facilitaría la coordinación, 
pues veo que algunos de los devueltos son debido a deficiencia en el traspaso de 
información y que venimos arrastrando. 

- Aclarar recibos devueltos y coordinarlo con la Caixa de Pamplona, 
donde de abrió nuestra actual cuenta. (las devoluciones generan mucho 
trabajo y muchos gastos: Hay que insistir en la notificación de cambios de 
cuenta). 

→  La propuesta aceptada en la anterior Junta de ofrecer el desdoblamiento de la 
cuota en las actuales circunstancias, puede permitir que algun@s soci@s no se 
den de baja. Y nuestro saldo positivo, lo permite. 

- Proponer bajas de socios tras dos años de impago. 

Como decimos, es la tarea más ingrata de la tesorería. He intentado llevarla a 
cabo con la mayor delicadeza, conectando primero con l@s vocales de la zona, 
pues conocen más las condiciones personales y profesionales de sus miembros, 
y, posteriormente hablando personalmente. He intentado transmitirles nuestro 
deseo de que sigan compartiendo sus trabajos y reflexiones alrededor de lo 
grupal. Cosa que será posible si desde las zonas les seguimos teniendo en 
cuenta,(me imagino que se hace o se ha hecho) y, como comentábamos, para 
los de la zona centro, si aprovechamos los encuentro de junta para esta grata 
tarea.  

 

→Estoy muy de acuerdo con la actitud que hemos hecho nuestra de cuidado de 
l@s soci@s desde la Junta, y que, sobre todo en los primeros años, sería bueno 
que abarcara a l@s que se dan de baja. Análisis de las Bajas, teniendo en 
cuenta : 

❖ Edad 

❖ Año de ingreso a la sociedad 

❖ Tipo de vinculación 

❖ Zona… 
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→ Dentro del sanear lo crónico de nuestro grupo, considero que es importante 
contrastar de manera real el número de bajas y altas, a ver si conseguimos 
salirnos del fantasma de desaparición que percibo en las asambleas de los 
Symposiums.    

- Pagar los gastos  de los miembros de junta que asisten a las mismas. 

- Presentar presupuestos y balances. 

OBJETIVO 

➢ Conseguir tener 1 solo listado de soci@s donde aparezca un subgrupo 
con los soci@s de honor que no pagan cuota. (Los números de cuenta 
pueden estar sólo en manos de tesorería) 

➢ Acto de reconocimiento a  aquellos que lleven más de 25 años 

➢ Conseguir un mayor intercambio por campos de interés personal o 
profesional 

lo que seguro incidirá en enriquecimiento de nuestro grupo y en menos 
Bajas. 

Movimiento 2010 

➢ Recibos devueltos primeros de año 10 

▪ Cambios nº de cuenta 3 → cobrados 

▪ 1 desdoblado (Teresa M.) →cobrado 

▪ 1 socia honor (Carmen Arias) 

▪ 4 de Bajas antiguas 

▪ 1 del 2010 

 

➢ BAJAS 

NOMBRE ZONA FECHA 
ALTA 

FECHA 

BAJA 

MOTIVOS * *PARTICIPACIÓN 

Salvador Alemán Sur 1995 2010 Personales  

Antonio Ares C. 2000 2010 Personales  

Alejandro Costa Sur 2002 2009 Personales 

Cambio 
Extremadura 

 

Cristina de la 
Cuadra 

E.Val. 2001 2009   

Concepción 
Guillén 

E.Val. 1984 2008 Profesionales  

Ana Hidalgo E.Alic. 1983 2009   

Concha Pastor E.Val. 1984 2008 profesionales creo que se ha 
dado de alta 
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➢ INGRESOS 

• Saldo 31 de diciembre………………………………….10.102,08 

o Reintegro Anticipo Bilbao………3.000 

o Superávit ………………………...1.650 

                                                         4.650         14.752,08 

 

➢ GASTOS 

• Secretaría…………………………………………………….146,80 

• Boletín……………………………………………………….1.834 

• Juntas……………………………………………………….5.099,30 

• Vida Asociativa…………………………………………….1.200 

• Cuota IAGP…………………………………………………...537,12 

• Página Web………………….............................................500 

• Comisiones bancarias……………….................................250 

• Mantenimiento Línea abierta……….................................139,20 

• Anticipo Symposium Valencia……….………….……….3.000 

                                                                                     12.706,42e. 

 

Ejercicio en positivo de 2.045,66 euros 

A este informe se hicieron varios comentarios: 

Respecto a las dietas se consideró que la noche de hotel sólo se paga si los gastos 
totales exceden a lo percibido en la dieta calculada en kms. 

 Se acuerda que ser socio debe ser rentable económicamente. Es decir el 
ahorro por ser socio en la inscripción al symposium al menos debe igualar la cuota 
de ser socio. 

 Se acuerda dejar los cobros como están. 

 Se comenta que podría ser una función de la subsecretaría hacer el listado de 
los socios distinguiendo los socios que no pagan y a quien le toca recibir el obsequio 
de los 25 años. El presupuesto asignado a esta entrega de obsequios estaría en 
torno a los 50 €. 

 Se comenta que este año el saldo ha sido deficitiario y que se ha 
compensado con el superavit anterior. 
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INFORME DE LA VOCALÍA NORTE 

 

El Taller “Huellas transgeneracionales de nuestras guerras” programado para el 1,2 
y 3 de octubre del 2010 tuvo finalmente que suspenderse por no llegar a formarse 
grupo. Se inscribieron cuatro personas, una de ellas miembro de la SEPTG. El plazo 
de inscripción se mantuvo abierto hasta dos días antes de la fecha de comienzo del 
taller. Una vez cerrado este plazo, el día anterior a dicha fecha llamó otra persona 
para inscribirse. Se contactó con todos los inscritos por correo y por teléfono para 
anunciarles la suspensión del taller y se quedó en mantenerles informados de otros 
futuros talleres o iniciativas. Asimismo los coordinadores del taller Goyo Armañanzas 
y Rubén Estandía enviaron un correo-carta a cada uno con una breve reflexión 
sobre las posibles razones de no llegar al número adecuado para formar grupo y 
sobre el tema del taller junto con algunas referencias bibliográficas de interés acerca 
del mismo. 

 

El 15 de octubre celebramos una reunión de Zona en San Sebastián a la que 
asistimos 7 personas y en la que hablamos fundamentalmente del tema del 
Symposium. Posteriormente se mandó información sobre lo tratado en la reunión a 
todos los socios de la Zona y a Árbol. El 25 de febrero nos volveremos a reunir en 
Pamplona 

Envío de la tarjeta electrónica de felicitación a los socios 

El 25 de febrero se convocará una reunión de la zona norte.  

Presenta un presupuesto de una secretaría técnica. De momento se decide no 
contar con ella por resultar muy costoso económicamente. Aunque posiblemente 
hagamos cosas legalmente discutibles se entiende que puede resultar más práctico 
mantenerse un tanto al margen de todo el sistema burocrático contable y fiscal.  

 

INFORME DE VOCALÍA ESTE 

 

Hubo un encuentro en el que participaron Josefina, Mercedes Hidalgo y Maite en el 
que surgió la canción de Serrat soneto a mamá. Se plantea hacer una reunión de la 
zona este norte el día 16 de  febrero y favorecer la conexión entre todos a través de 
la música, utilizando este  soneto a mamá. 

 

INFORME DE VOCALÍA CENTRO 

 

Envió 29 cartas a socios zona por correo postal. Recibió la respuesta de Víctor de 
Dios, muy cordial y también, indirectamente, de Ignacio diciendo que él y Remedios 
podrían tener una mayor participación pero a más largo plazo. Personalmente Daniel 
Valiente comentó que estaba en otro momento. Paco Peñarrubia llamó para decir 
“que bueno ya verán, que sigue en la línea”. Se tien el email de poca gente. Elisa 
nombra a quienes se van perdiendo y no conoce. 

Elisa comenta que con la gente que trabaja en psicodrama buscan tres funciones en 
su formación: gratificación, aprendizaje y cauce de aval, sobre todo en momentos de 
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crisis. Se habla mucho de marketing y de definición de la SEPTG, Se destaca que es 
la más antigua, la más integradora, la menos jerárquica, la de mayores enfoques y 
modelos. La importancia de la integridad, la formación y la veteranía. Parece que las 
personas que buscan formación les interesa el número de horas, el aval, la 
acreditación y luego la consolidación del aprendizaje.  

 

INFORME DE VOCALÍA SUR 

 
Se realizó el directorio de asociados y simpatizantes: cotejado el fichero que envió 
Mercedes con los datos que fué recavando Silvia. También hay una lista de 
distribución, aunque no se ha pasado a Tesorería ni a Secretaría. Se usa para 
reenviar notas como la comunicación del 38 Symposium en Valencia o el intento de 
felicitación de Navidad, que al final no pudo enviar.  

Silvia se planteó reenviar el acta de la Asamblea para activar un poco la zona y 
transmitirles la información pero tuvo problemas para obtener el documento del 
rincón de socios. 

De los 300 euros de vida asociativa del 2010, se gastaron 213 en la reunión de 
febrero de 2010, y quedan 87 euros. 

 
Hubo un intento fallido de tener un encuentro de zona en Octubre. No salió, en parte 
por dificultad en ponerse de acuerdo en las fechas, pero de forma mas significativa 
por la falta de respuesta de los "no habituales" de los últimos años. Se propone 
seguirlo intentando.  

 
Continúan las conversaciones con Natacha Navarro y Jorge Burmeister que están 
interesados en entrar en la SEPTG. Regresan de Suiza el dia 25 de enero, entonces 
se espera concretar el proceso de inscripción. Hay algunas profesoras de la 
Universidad que podrían estar interesadas en entrar en la SEPTG, Se plantea la 
posibilidad de revisar los requisitos de entrada en la SEPTG. Quizás podría ser 
suficiente el aval de los socios de la SEPTG sin requisitos de formación.  
 

INFORME DE VOCALÍA DE PRENSA 

 

Rocío comenta sus dificultades para desarrollar su papel de vocal de prensa, no 
tiene claras las funciones de este cargo. También tiene muchas dudas acerca de 
cómo debe realizarse el boletín y de su relación con la web. 

Parece adecuado que sea el enlace con la FEAP. 

Respecto al boletín, se comenta que podría haber una presentación de la Junta, la 
importancia de modernizarlo y que se podría desvincular del libro de resúmenes del 
simposium. La idea de modernizarlo no debería implicar un exceso de rigidez o 
academicismo que pusiese en peligro su frescura actual.  

Se acuerda dar difusión entre los socios la posibilidad de publicar artículos en el 
boletín. La fecha límite podría ser el 28 de febrero.  
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Rocío propone como becaria a Inmaculada Sánchez Ossorio, estudiante de 
Psicopedagogía que ya ha asistido en ediciones anteriores al simposio, y que había 
intervenido como becaria en el simposio de El Puerto de Santa María. 

 

INFORME DE VOCALÍA DE FORMACION 

 

No ha habido ninguna solicitud de acreditación desde la última Junta. 

Tampoco ha recibido ninguna solicitud para el comité científico. Parece que  Josep 
ha enviado algo pero no llegó. 

 

Hay dos becarias interesadas en el symposium: 

- Sara Vera alumna de 5º y becaria de investigación, pregunta cómo hace su 
inscripción (incluirá alojamiento y viaje porque el gasto de la inscripción de 
estudiante -110 euros + 125 plus alojamiento (sale de restar a 375 inscripción básica 
+ hab.doble, las 250 de la inscripción básica)  sería 235 euros- y es menor cantidad 
que la que acordamos 300 euros o pago de sus gastos por asistir al symposium). El 
proceso para hacer el pago podría ser que enviase su inscripción sin pagar nada, se 
le reservase el alojamiento en habitación doble (por ej. con la otra becaria de Sevilla 
que por su parte pagaría 110 + 125: 235 euros) y ella sólo pagaría su viaje que se lo 
devolvería en Valencia la tesorera. Convendría poner en la inscripción becaria de 
Ana Guil exenta de cuota por trabajos actas, para su identificación. Todo esto habría 
que comentárselo a Mercedes y Roberto. 

- Concha Garrido, licenciada, parada mayor de 40 y becaria, pagaría 110 euros de 
inscripción estudiantes + 125 de alojamiento en habitación doble con Sara, en total 
235 euros + su viaje. La inscripción incluye: material y certificado, asistencia a todas 
las actividades, 2 comidas y 2 cenas. También debería poner en la inscripción 
becaria de Ana Guil para identificarla. 

 

Cristina comenta que se deben hacer 3 tipos de certificados, de asistencia 
incluyendo la equivalencia en tantas horas de formación grupal; de presentación de 
trabajo concreto; y de cantidad pagada. Se debe informar a la organización del 
simposium (Jesus Gassent o Roberto Mauri) de este tema. 

 

 

   

----------- 


